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Притча о светильнике. 
 
 Марка 4:10-25. «И когда он был один, те, которые 
были вокруг него с двенадцатью, спросили его о притче. 

 11- И он сказал им, Вам дано знать тайну царства 
Божьего: но тем, которые вне, всё это делается в 
притчах: 

 12- Чтобы видя они видели, и не постигли; и 
слушая они слышали, и не поняли; чтобы в какое время 
не обратились они, и грехи их не были прощены им. 

 13- И он сказал им, Разве не знаете этой притчи? 

 14- Сеятель сеет слово. 

 15- И эти есть те (что) у обочины дороги, где 
посеяно слово; но когда они услышали, тотчас приходит 
Сатана, и уносит слово, которое было посеяно в сердцах 
их. 

 16- И эти есть те, так же, что посеяны на 
каменистой земле; которые, когда услышат слово, 
тотчас принимают его с радостью; 

 17- И не имеют корня в себе, и поэтому держатся 
лишь какое-то время: потом, когда наступает скорбь 
или гонение за слово, тотчас претыкаются. 

 18- И эти есть те, что посеяны среди колючек; 
такие, которые слышат слово, 

 19- И заботы мира этого, и обманчивость 
богатства, и похоти других вещей, входя, заглушают 
слово, и оно становится бесплодным. 



 20- И эти есть те, что посеяны на доброй земле; 
такие, которые слышат слово и принимают его, и 
приносят плод, некоторые в тридцать крат, 
некоторые в шестьдесят, а некоторые во сто. 

 21- И он сказал им, Приносится ли свеча, чтобы 
быть поставленной под сосуд, или под кровать? А не 
чтобы быть поставленной на подсвечник? 

 22- Ибо нет ничего скрытого, что не будет 
явлено; и не было ничего содержащегося в тайне, что не 
вышло бы наружу. 

 23- Если кто имеет уши слышать, пусть слышит. 

 24- И он сказал им, Смотрите, что слышите; 
какой мерой вы мерите, будет отмерено вам: и вам, 
которые слушаете, ещё дано будет. 

 25- Ибо кто имеет, тому дано будет: а кто не 
имеет, у того отнимется и то, что он имеет.» 

 В 4 главе Иисус начинает преподавать доктрину. 
Доктрина, которую Иисус даёт, теологическая и в то же 
время практическая, Небесная, а также личная. Он работает, 
используя эти притчи, чтоб нарисовать очень важную 
картину. В этих притчах вы увидите себя и Господа. 

 В первой притче говорится о сеятеле, который вышел 
сеять. В ней Иисус обращается к сельскими жителям, 
фермерам, которые знакомы с работой на поле. Он говорит 
о знакомых им вещах: берёшь сумку и насыпаешь в неё 
семена, затем, идя по полю, разбрасываешь их. Реальность 
в том что когда семена разбрасываются, они попадают в 
разные места. Некоторые семена падают у дороги, там, где 
ходят люди или ездят телеги, где оно будет потоптано или 



собрано птицами, или унесено ветром. У этого семени нет 
возможности вырасти. 

 Он говорил и о некоторых семенах, падающих 
казалось бы на почву. Но под тонким слоем почвы 
находится большой камень, в который не могут проникнуть 
корни растения. Поднимается маленький росток, но 
наступает «трудное время»; ветер, солнце, и оно увядает, а 
затем умирает, потому как нет корня для сохранения жизни. 

 Также Он говорит, что некоторые семена проникают 
в почву, приобретают корень, а когда начинают расти, 
глушатся сорняками и не приносят плода, потому что 
нижняя часть живая а верхняя - заглушена сорняками. 

 Наконец, были семена, упавшие на добрую почву, 
где не было сорняков и колючек, камней и птиц, уносящих 
семя. Такое семя углубляется, всходит и приносит плод. 

 Иисус смотрит на эту картину с практической стороны. 
Он говорит, что семя есть слово Божье. Почва, о которой Он 
говорит, — это сердца человеческие. Некоторые семена, 
которые только посеяны, забираются плохими мыслями и 
ничего не достигают. Другие «семена» начинают рост, но 
человек нестабилен, старается всё попробовать, увлекается 
ложными учениями (православием и прочими). Он 
восхищается какое-то время Иисусом, но только до тех пор, 
пока не осознаёт, что быть учеником Иисуса Христа - значит 
быть святым, а он, оказывается, не таков. Этот человек 
обижается, говоря: «Я не грешник! Почему кто-то мог 
подумать, что я грешник? Я хотел бы, чтоб Иисус был моим 
товарищем, моим советником, а мне говорят, что я грешник 
и нуждаюсь в Спасителе. Я - хорошо утверждённый 
бизнесмен, образованный, почётный гражданин. Если я, как 



вы говорите, грешник, то вы меня здесь больше не 
увидите.»  У таких людей нет корня, они не рождены 
заново. То была лишь временная идея, философия, религия, 
которая пришла и ушла. Они обижаются, слыша Божье 
слово.   

 А случается, что семя углубляется, человек осознаёт, 
что грешен, взывает к Спасителю, но когда он начинает идти, 
находятся различные извинения. 

 «Вы сказали, что сегодня будет завоевание душ? 
Но мне надо на работу!» 

 «Вау, у вас есть служение, среди недели, когда вы 
изучаете Библию?! Вы имеете в виду, что нужно быть в 
воскресной школе и на служении? У вас есть Библейский 
институт! Я не могу быть частью всего этого. У меня 
работа, заботы этого мира, мне нужно позаботиться о 
богатстве, об удовольствиях, затем у меня есть билеты 
на игру. Поэтому я не могу быть в такой церкви.» 

 «И заботы мира, и обманчивость богатства, и 
похоти различных вещей» глушат тот росток, который 
появляется. Есть корень, но нет плода. Такие люди не готовы 
идти вперёд, чтоб избавиться от вещей, которые 
удерживают их. Они не желают проявлять настойчивость и 
становиться учениками. 

 Но некоторые всё же становятся учениками. Это 
семена, посеянные в добрую почву. Такие люди с добрым 
пониманием, они приносят плод; одни - в 30, другие - в 60, 
а иные — во 100 крат. Они не только стали плодоносными, 
но продолжают идти вперёд. Иисус этой притчей говорит: 
«Вот, чего я ожидаю!» 



 Продолжая притчи, Он продолжает учить доктрине. 

 Марк 4:21-25. «И он сказал им, Приносится ли 
свеча, чтобы быть поставленной под сосуд, или под 
кровать? А не чтобы быть поставленной на подсвечник? 

 22- Ибо нет ничего скрытого, что не будет 
явлено; и не было ничего содержащегося в тайне, что не 
вышло бы наружу. 

 23- Если кто имеет уши слышать, пусть слышит. 

 24- И он сказал им, Смотрите, что слышите; 
какой мерой вы мерите, будет отмерено вам: и вам, 
которые слушаете, ещё дано будет. 

 25- Ибо кто имеет, тому дано будет: а кто не 
имеет, у того отнимется и то, что он имеет.» 

 Господь меняет тему семени на то, что также очень 
знакомо людям того времени. Он говорит о светильнике 
или свече на подсвечнике. Для того, чтобы узнать, как он 
(подсвечник) был устроен, нам нужно вернуться к книге 
Исход, в 35-ю главу, где Господь показывает еврейскому 
народу, как делать подсвечник.   

 Он имел центральный стержень и шесть других; три 
с одной стороны и три - с другой. Этот светильник не как тот 
восковой, о котором мы знаем, где свеча имеет фитиль, 
опущенный в сосуд с маслом, когда масло обеспечивает 
горение фитиля, пока не закончится. 

 Посмотрите на первую вещь в отношение свечи. Эта 
свеча не должна быть под сосудом или под кроватью (если 
вы имеете свечу). Иисус говорит о свече, представляющей 
дух человека. Это - свеча Господа. 



 Притчи 20:27. «Дух человека - свеча ГОСПОДНЯ, 
исследующая все внутренние части чрева.» 

 И здесь - одно доброе семя, которое скрыто. Это 
доброе семя, имеющее корень. 

 Я имею нечто, например, я хозяин дома. Он 
спрашивает, возьмете ли вы свечу? Её цель - светить! Он 
говорит: «Поставишь её под сосуд?» Нет! 

 Цель свечи - нести свет в тёмном мире. 

 Иисус просит, чтобы я зажигал вас, чтоб вашей целью 
было осветить тёмное место, не скрывать света! Он 
спрашивает: «Поставишь свечу под сосуд или под 
кровать?» В таком случае кровать будет разрушена. Если 
поставить свечу под кровать, то она, возможно, обожжёт тех, 
кто на кровати. 

 Иисус говорит, что Его цель - дать свет, а не тепло. 

 Сосудом могло быть и то, с чем они работали в поле. 
Зажгу ли я свечу и поставлю под сосуд, туда, где её никто не 
увидит? Там, где зажжена свеча, должно быть светло. Какой 
свет желает видеть Иисус? Простейший свет, который он 
даёт нам, — это истина. Библия говорит, что говорящий 
правду, сеет истину. 

 Наши слова являются светом. 

• Используя свет, люди смотрят на мир. Потому люди 
будут смотреть на вас в школе, на работе. 

• Если вы — свет, вы не будете одеваться, как другие 
люди. 

• Люди будут изучать ваше поведение, темперамент. 



 Поскольку у нас есть Дух Святой, Дух благодати, 
моления, Дух долготерпения. Когда Господь зажигает кого-
то своим светом, Он не желает, чтоб этот свет был закрытым. 

• Он желает, чтоб мы были видимы. 

• Мы не должны быть «под сосудом», будучи на своём 
рабочем месте. 

• Он говорит, что свет не должен быть под кроватью. 

 Кровать — это семья, брачное ложе. Господь не 
желает иметь свет под кроватью, когда вы «горите» вместе 
с семьёй. Бог желает, чтоб кровать была на своём месте 
(здесь, -понятно, ваша любовь к Господу). Люди хотят быть 
любимыми; ваш супруг желает быть любимым, ваши 
родители желают быть любимыми, дети желают быть 
любимыми. Они получат величайшую любовь от вас, когда 
они знают, что вы любите Бога. Это позволяет Божьей любви 
работать в вас. Он является источником любви, которую вы 
и я проявляем. Потому благодаря любви Бога, питаясь его 
любовью, мы способны отдавать больше любви, чем когда-
либо. Люди нуждаются в понимании того, где этот источник 
любви, откуда он приходит. Будет неправильно, если мы 
будем любить их, показывая им, что она приходит только от 
нас. 

 Марк 4:21. ««И он сказал им, Приносится ли свеча, 
чтобы быть поставленной под сосуд, или под кровать? 
А не чтобы быть поставленной на подсвечник?” 

 Откройте Откровение 1:10-12. «Я был в духе в день 
Господень, и услышал позади себя голос великий, как 
трубы, 

 11- Говорящий, Я есть Альфа и Омега, первый и 



последний: и, Что видишь, напиши в книгу, и пошли 
церквям, которые в Азии; в Эфес, и в Смирну, и в Пергам, 
и в Фиатиру, и в Сардис, и в Филадельфию, и в Лаодикию. 

 12- И я обернулся, чтобы увидеть голос, который 
говорил со мной. И обернувшись, увидел семь золотых 
подсвечников;» 

 Господь начал открывать себя Иоанну, говоря с ним. 

 Стих 20- «Тайну семи звёзд, которые ты видел в 
правой руке моей, и семи золотых подсвечников. Семь 
звёзд есть ангелы семи церквей: и семь подсвечников, 
которые ты видел, есть семь церквей.» 

 Братья и сестры, в каждом евангелии, в Матфея 5:15 
(«И свечу не зажигают, и не ставят её под сосуд, но на 
подсвечник; и она даёт свет всем, кто в доме.» Нагорная 
проповедь), в Марка 4:21 («И он сказал им, Приносится ли 
свеча, чтобы быть поставленной под сосуд, или под 
кровать? А не чтобы быть поставленной на 
подсвечник?») и Луки 8 и 11, каждый раз Господь говорит о 
зажжении свечи. Он говорит о том, что свеча должна быть 
поставлена на подсвечник. Петру же Он говорит: «Я построю 
церковь Мою.» 

 Если кто-то желает видеть Иисуса, это великолепно! 
Они его увидят в церкви. Господь говорит: «Когда Я 
зажигаю мою свечу, когда Я даю свет, то ставлю её на 
подсвечник.» 

 Помните, Господь не спасает христианина, чтоб тот 
был спасённым и оставленным в одиночестве, словно в 
пустыне. Христианин должен быть частью светильника. 

 Каждый из семи подсвечников представляет 



поместную церковь. 

Чем же занят Иисус на протяжении 2000 лет? Постройкой 
местных собраний, подсвечников, откуда свет сияет ярче 
всего. 

 Господь говорит здесь: «Я хочу видеть тебя на 
подсвечнике.» Потому молитвой нашей пусть будет: 
«Господь, если я зажжён тобой и я - твоя свеча, найдёшь 
ли и для меня подсвечник?» 

 Таково желание Господа для вас, «свечи», - быть на 
светильнике Его церкви. 

 Почему? 

 Марк 4:22. «Ибо нет ничего скрытого, что не 
будет явлено; и не было ничего содержащегося в тайне, 
что не вышло бы наружу.» 

 На светильнике Господь не прячет мудрости и знания 
о Боге, потому что там Иисус работает и строит. Так Он 
открывает истину. Потому, когда вы становитесь на 
подсвечник, всё проявляется, и всё, чему учит Иисус пастора 
в тайне, становится явным на светильнике. 

 Есть вещи, которые я не могу говорить на улице. Но 
всё, чему Господь учит меня, я могу показать, находясь на 
светильнике. 

 У вас есть возможность услышать, если вы будете на 
светильнике. 

 Библия говорит: «Каждый, кто имеет уши, пусть 
слышит.»  Марк 4:24. «И он сказал им, Смотрите, что 
слышите...» Заметьте - «смотрите, что слышите...» 



 Переверните в Луки 8:16-18. «Никто, зажегши 
свечу, не покрывает её сосудом, или не ставит под 
кровать; но ставит её на подсвечник, чтобы те, кто 
входит, видели свет. 

 17- Ибо нет ничего тайного, что не сделается 
явным; ни скрытого, что не станет известным и не 
обнаружится. 

 18- Смотрите поэтому, как вы слушаете: ибо 
всякий, кто имеет, тому дано будет; а всякий, кто не 
имеет, у того отнимется и то, что он, кажется, 
имеет.» 

 Может ли это быть проповедью сегодняшней церкви? 
 «Смотрите поэтому, как вы слушаете.» 

1. Первое предупреждение - «Смотрите, что вы 
слышите.» Если вы свеча, блуждающая по 
светильнику, то вам лучше прислушаться к тому, 
что вы слышите. В некоторых поместных церквях 
ставят ударение на семье и тогда вы слышите 
очень мало о Господе. 

 Почему Господь желает видеть вас на светильнике и 
что желает Он, чтоб вы слышали? В Откровении говорится, 
что Господь Иисус посреди светильника. Вы должны 
приносит в него свет и отдавать его обратно Господу. Всё - 
вокруг Него, Он должен быть в центре светильника. 

 Что вы слышите, когда приходите в церковь? Вы 
слышите о политике, об абортах, слышите социальное 
евангелие и о нужде в мире? 

 Вам нужно слышать о Сыне Божьем! «Замечайте, 
что вы слышите!» Вам необходимо быть на подсвечнике, 



который лучше распространяет свет. 

2. Вторая весть - «Замечайте, как вы слушаете.» 

 Вы можете слышать проповедь из Библии короля 
Иакова и не обращать внимания на то, как она проникает и 
работает в вас. 

 В своей последней притче Иисус высказал желание 
видеть в нас плод. Плод появится лишь тогда, когда мы 
будем правильно питаться. Это то, что мы слышим и знаем, 
что с этим делать. 

 Это очень личное. Вы можете изучать Библию и при 
этом неправильно её разделять. Если Библия неправильно 
разделена, она не поможет. Вы будете применять стихи к 
церкви, которые к ней не относятся, а относятся, например, 
только к иудеям. 

 Марк 4:24. «И он сказал им, Смотрите, что 
слышите; какой мерой вы мерите, будет отмерено вам: 
и вам, которые слушаете, ещё дано будет.” 

 Господь снова и снова показывает, как кто-то 
питается от светильника. Он потребляет масло, и это 
позволяет маслу проявлять свой эффект. Так происходит, 
если вы применили правильно то, что слышали. То, как вы 
слушаете и используете для того, чтобы гореть. Господь 
постоянно пополняет сосуд с маслом. Так было и с вдовой, 
которая постоянно шла к сосуду с маслом, и оно не 
кончалось. Точно так же Бог будет пополнять запасы вашего 
масла. Он говорит: «Вы используйте, а я пополню запас.» 

 Посмотрите на 25 стих - «Ибо кто имеет, тому 
дано будет...» Есть у вас масло - вы его используете, а кто 
не имеет, - поставил свечу под сосуд или под кровать. 



 Он слышит то же, но слышит это с мозолистым, 
огрубевшим сердцем и ухом. И снова Иисус приводит 
притчу о семени, которое сеется. 

 Первое её применение — это спасена или нет душа. 

 Второе применение — это спасён ли ты? Как ты 
слышишь семя? Позволяешь ли ты, когда семя приходит, 
дьяволу украсть его у тебя? Позволяешь ли ты заглушить 
семя заботам мира, обманчивым богатствам и различным 
похотям или позволяешь семени выйти наружу? Когда это 
происходит в жизни дитя Божьего? Если вы сами не 
позволяете ему. Заметьте стих 25 - «А кто не имеет, у того 
отнимется и то, что он имеет.» 

 Бог говорит: «Хорошо, этот парень приходит в 
церковь, пастор передаёт учение, а он постоянно 
игнорирует!» Тогда Господь говорит следующее: «Я заберу 
у него способность понимать, если он не обратится. Я 
дам ему глаза, которые не видят и уши, которые не 
слышат.» Такое наказание следует, когда мы добровольно 
отвергаем слово Божье. Здесь Господь спрашивает: «Как 
моя свеча отвечает на масло и питание, которое я 
предоставляю?» 

 В Матфея 25 Он приводит целую притчу об этом: Он 
говорит, что даёт одному человеку 5 талантов. Тот обратил 
внимание на то, как и что он слушает и потому преумножил 
и принёс плод. Другому Господь дал 2 таланта. И он 
преумножил и принёс плод. А другому Он дал один, и тот 
его спрятал. 

 Братья, когда придёт суд, Господь скажет: 
«Возьмите тот один талант у того человека и отдайте 
тому, у кого десять.» 



 Человек скажет, что это лишено смысла для того, у 
кого мышление благотворителя. 

 Давайте посмотрим; у одного человека -10 
талантов, а у другого — 1. Разве не нужно взять у того, кто 
имеет 10 талантов, и дать тому, у которого — всего 1? 

 Господь говорит, что это не так работает. Он 
заявляет: «Возьмите у того, кто имеет 1 талант и 
отдайте тому, у кого - 10. Тот имел всего один талант и 
ничего с ним не сделал, поэтому отдайте его тому, у кого 
их 10.» 

 Господь работает в направлении, 
противоположном мышлению благотворителя. 

 Итак, чему Господь желает научить нас? 

• Сеять. 

• Светить. 


